



DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL PARTIDO POPULAR Y PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN UN ACTO ORGANIZADO POR EL PARTIDO POPULAR

Mahón, 19 de mayo de 2003

Queridas amigas y amigos de Menorca, muchas gracias por estar aquí esta tarde con nosotros, muchas gracias por estar otra vez conmigo, muchas gracias otra vez por acogerme en vuestra casa tan maravillosa. No quiero deciros lo contento que estoy hoy por estar aquí y no quiero deciros que, cuando he tenido la oportunidad de sobrevolar la isla y he visto todo lo que he visto, no tengo necesidad de anunciar, porque lo he dicho, que, desde luego, si este año tengo vacaciones, que espero tenerlas, estaré aquí, en Menorca. Creo que tendré vacaciones porque después de ganar las elecciones, como las vamos a ganar, es bueno luego tomarse unos días de descanso. Primero vamos a ganar las elecciones y, luego, unos días de descanso.

Tengo que decir que estaba hoy desde el aire realmente maravillosa. No hace falta, por tanto, que os diga lo muy contento que estoy yo aquí.

Nuestro próximo alcalde de Mahón, Juan Manuel, decía que a la hora de programar la campaña yo había dicho aquí el verano pasado que vendría a echar una mano en las elecciones municipales. Cuando nuestro buen amigo y Secretario General del partido, Javier Arenas, empezó a hablar de la campaña electoral, le dije: yo tengo un compromiso, uno. Él me dijo: "¿cuál?". Yo tengo que estar en Menorca, es el único compromiso que tengo. Por tanto, no es, como

ha dicho Juan Manuel, que yo tuviese muchos sitios importantes a donde ir. El sitio más importante, porque era mi único compromiso, era exactamente Menorca.

Es verdad que, cuando se enteraron nuestros amigos de Ibiza y nuestros amigos de Mallorca, dijeron: "nosotros, también". Entonces, ahora hay que dar un salto a Ibiza, luego hay que dar otro salto a Mallorca e intentar aprovechar, porque lo que es importante, al final, es que las cosas en Baleares, como ha dicho Pepe Seguí, cambien, funcionen y mejoren. Eso es lo que nosotros deseamos, eso es lo que nosotros buscamos y eso es lo que nosotros queremos.

Por eso, al establecer un lema tan positivo de vuestra acción política y de vuestra campaña política, como es "decir sí", que es decir sí a una España positiva, a una España en marcha. Decir que sí a lo que es el progreso; decir que sí a lo que es el crecimiento; decir que sí al empleo; decir que sí a las pensiones garantizadas; decir que sí a las oportunidades para los jóvenes; decir que sí a los Gobiernos serios; decir que sí a lo que significan la prosperidad, el crecimiento, la seguridad, en nuestro país, yo creo que es lo mejor que se puede hacer.

Ya sabemos lo que es la actuación de Gobiernos que consiste en decir que no o de coaliciones radicales como la coalición que lideran el señor Llamazares y el señor Zapatero que consiste en decir que no a todo. Da igual lo que se diga, da igual lo que se proponga, porque lo que se dice es que no a todo. Es como aquellos que se levantan por las mañanas y, en lugar de decir cómo puedo hacer un esfuerzo y cómo puedo trabajar, miran una lista de convocatorias y dicen: manifestaciones: "contra el Gobierno". ¿Y de qué va? "Da igual. Con tal de que sea contra el Gobierno, me da igual". Pues aquí da igual lo que el Gobierno proponga. Siempre la respuesta es una respuesta negativa. Y no puede ser de otra manera, porque las coaliciones que se hacen para impedir solamente que otros ganen son coaliciones negativas, no son coaliciones positivas.

Aquí, en Baleares, se tuvieron que unir hasta siete para conseguir sacar del Gobierno al Partido Popular. ¿Cuál era su proyecto? No había proyecto. ¿Cuál era su idea? No había idea. ¿Cuál era su propuesta? No había propuesta. Lo único que había era sacar del Gobierno al Partido Popular. Se han repartido muy bien los puestos, se han repartido bien las sillas, se han repartido bien los despachos; pero, cuando no se tiene un proyecto, no se tiene una idea, no se tiene una propuesta que hacer, al final los resultados son los que son. Y es que, como se nos recordaba muy bien desde esta tribuna, desgraciadamente Baleares ha pasado de ser la Comunidad de España que más crece a la que menos crece. Y habrá que preguntar por qué Baleares crece mucho menos que la media de España y por qué se puede pasar de ser en la que más se crece a la que menos se crece.

Y voy a hacer otra pregunta: ¿cómo es posible que en España el número de ocupados haya aumentado más de 60.000 en el primer trimestre de este año y en el conjunto de las Islas Baleares se hayan destruido 16.000 puestos de trabajo? No quiero decir, no estoy diciendo, que en las Islas Baleares haya 16.000 desempleados más que había antes, no, no; estoy diciendo algo peor, estoy diciendo que se han destruido 16.000 puestos de trabajo. Es decir, que en la España que crea ahora mil nuevos puestos de trabajo todos los días, en las Islas Baleares se han destruido en un trimestre 16.000 puestos de trabajo.

Eso ¿qué quiere decir? Eso quiere decir que, evidentemente, las cosas no funcionan y no pueden funcionar cuando se es la coalición negativa en la que se dice que no a todo. Sí pueden funcionar cuando existen gobiernos municipales, o insulares, o regionales, que son capaces de engancharse a las políticas de un país que está en marcha, que crece al doble de la media europea y que crea más del 50 por 100 de todo el empleo que hoy se crea en Europa.

Pero si lo que consiste es en decir "vamos a ver, ¿cuál es mi principal fuente de prosperidad? El turismo. ¿Y a qué conclusión llego? A la conclusión que llego es: voy a ver qué es lo que hago para cargarme mi principal fuente de

prosperidad"... Evidentemente, y lo decía con toda la razón Pepe Seguí, si no hay crecimiento, si no hay empleo y no hay prosperidad, hay empobrecimiento y lo que ha ocurrido durante estos años en las Islas Baleares es que la Comunidad ha retrocedido. Esto no son las opiniones del Presidente del Gobierno, no son las opiniones de ningún candidato a las elecciones; esto son datos reales, datos ciertos.

A comienzos de siglo un filósofo español --era otra España a comienzos del siglo XX-- decía que España era el único país donde se discuten los datos, los hechos. Es decir, si esto es un micrófono, pues no, no es un micrófono; mire usted, sí es un micrófono. Y los datos relacionados con Baleares son los que hemos dado, los que son. ¿Qué queremos nosotros? Queremos cambiarlos y no creo que sea tan difícil cambiarlos. Simplemente, hace falta hacer una manifestación de voluntad positiva.

Yo estoy convencido de que hay una mayoría en Baleares para el esfuerzo, para el trabajo, para el crecimiento, para el progreso, para decir que sí. Hay una mayoría de sentido común para mantener las riquezas naturales de Baleares, el ambiente natural, el entorno natural, y hacerlo compatible con el crecimiento y la prosperidad, que es lo que le ha dado el dinamismo, la prosperidad, el empleo y el trabajo a esta tierra. Ése es el sentido común que nosotros planteamos.

Por eso nosotros no hacemos coaliciones negativas, nosotros no pactamos con el señor Llamazares, evidentemente. ¿Cómo vamos a pactar con el señor Llamazares? Nosotros no pactamos con los independentistas, tampoco pactamos con independentistas. No pactamos, no hacemos ese tipo de cosas. Salimos y decimos aquí, ya digo: podemos ir a cualquier parte de España, después de siete años de Gobierno, miraros a los ojos y decir con la cabeza muy alta y con las manos muy limpias que podemos presentar un balance positivo de España después de siete años.

Yo quiero apoyar expresamente a todos nuestros candidatos: a Lorenzo, en Ciudadela, al cual le deseo el mayor de los éxitos; a Pepe Seguí; a Juan Manuel, y no os voy a citar a todos. A Toni en Es Migjorn le voy a pedir que salude a mi amigo Joan Riudabets, a ver si este verano nos podemos ver otra vez y seguimos cumpliendo años los dos: él y yo. Le saludas de mi parte. Pero a todos la mejor de las fortunas.

Dentro de poco aparecerá aquí nuestro principal estandarte y emblema, que es Jaume Matas, que había tenido un problema técnico en el avión para venir aquí, a Menorca, que está llegando y ahora llegará. Ya digo, Jaume ha sido --por tanto, tenía mucha razón Pepe Seguí en que lecciones de medio ambiente, pocas-- un excelente Ministro de Medio Ambiente, un magnífico Ministro de Medio Ambiente, que ha puesto en marcha uno de los planes más históricos que tiene España por delante en este momento, que es el Plan Hidrológico Nacional, que era un plan de solidaridad necesario e imprescindible para el país. Y ha tenido la decisión, ha tenido el coraje, ha tenido la determinación y ha tenido la inteligencia de hacerlo y de ponerlo en marcha. También para lo que eso significa en Baleares.

El Gobierno regional de Baleares necesita un Presidente como Jaume Matas, un Presidente serio, sensato, con experiencia ya de Gobierno aquí, con experiencia de Gobierno en España y con experiencia internacional y capaz, evidentemente, de hacer unas propuestas positivas para todos los ciudadanos.

Yo no quiero alargarme mucho a estas horas que son; lo importante es, para mí, poder estar aquí, y poder veros, estar con vosotros y daros las gracias, y quiero simplemente deciros tres cosas que a mí me parecen importantes para los próximos meses y tiempos de España.

Primera, si nosotros a lo largo de estos veinticinco años de democracia podemos presentarnos como España, históricamente, como historia de un buen éxito de nuestra transición democrática, es porque hemos sabido mantener una estabilidad

institucional importante. Os quiero decir que nosotros queremos que esa estabilidad se mantenga y que no estamos de acuerdo con aquellos que quieren romper la estabilidad institucional o que quieren hacer experimentos con nuestra Constitución.

A nosotros todas las teorías de los federalismos, de los federalismos asimétricos, de los Estados libres asociados, de los pactos con independentistas y de todos los que quieren poner patas arriba otra vez las bases de convivencia entre españoles no nos gustan y decimos claramente cuál es nuestra propuesta, que es el mantenimiento de la estabilidad, basada en nuestra Constitución y en nuestros Estatutos. En el año 1978 llegamos a un pacto de convivencia entre españoles, llegamos también a un pacto territorial muy importante. Eso no se abre porque, si se abre, tendremos muchas ocasiones de arrepentirnos. Lo que está ahora estable, bien estable y tenemos que conseguir que sigue siendo así.

Por eso nosotros pedimos explicaciones al señor Zapatero y al Partido Socialista: ¿qué es lo que usted quiere pactar, con quién y en dónde? Porque no nos vale que se nos diga en Navarra que se puede pactar con el Partido Nacionalista Vasco, o que se diga en San Sebastián que se puede pactar con quien se quiere, también con el Partido Nacionalista Vasco que hace unos planes de ruptura de nuestra convivencia, o que se diga en Barcelona que allí hacen lo que les da la gana, o que aquí hagan lo que quieran, o que en Ibiza ni siquiera se presentan a las elecciones en solitario; se presentan todos juntos.

Es decir, ¿que en el País Vasco el Partido Socialista no puede venir con nosotros, como le hemos ofrecido, en listas conjuntas para hacer una alternativa al nacionalismo y aquí en Ibiza, pueden ir con independentistas, con los de Llamazares, con los otros y con los de más allá para que no gobierne el Partido Popular? Eso se debe explicar y se deben explicar también los pactos a los que se quiere llegar aquí, en Menorca. Que se hable claro, porque nosotros presentamos esa propuesta y ese proyecto nuestro de la España cohesionada y de la España plural con toda claridad.

Segunda cuestión que quiero decir. Nosotros debemos mantener nuestra política de prosperidad. Llevamos siete años de crecimiento consecutivo en España, estamos en récord de números de empleados en España, nunca había habido tantos empleados en España, nunca había habido tantos ocupados en España, nunca habíamos tenido una Seguridad Social con tanto superávit, nunca habíamos tenido un Fondo de Reserva de la Seguridad Social para garantizar las pensiones de los pensionistas, nunca habíamos tenido todo eso. No lo cambiemos. No cambiemos estabilidad por inestabilidad, no cambiemos prosperidad por estancamiento. Desgraciadamente, es lo que se ha hecho aquí y, desgraciadamente, ahí están los resultados.

Lo que yo deseo es que toda Baleares se incorpore a esa corriente de prosperidad general de España con más fuerza que nunca; por decirlo de esa manera, como antes, no participando sólo en esa prosperidad, sino liderando, en gran medida, una parte muy importante de esa prosperidad. Y que, por lo tanto, lo podamos hacer y lo sigamos haciendo para seguir mejorando la cohesión de nuestro país desde el punto de vista político y desde el punto de vista social.

Nosotros vamos a seguir haciendo estas cosas. Esta mañana yo he presentado en Madrid una reforma muy importante, que vamos a aprobar el próximo viernes en el Consejo de Ministros, sobre la Ley de Extranjería en España para favorecer la inmigración legal y combatir con toda eficacia la inmigración ilegal.

Hemos aprobado normas a favor de las familias numerosas; hemos aprobado normas a favor de la Sanidad; hemos aprobado leyes a favor de los discapacitados; hemos mejorado el poder adquisitivo de las pensiones; hemos anunciado que vamos a suprimir el Impuesto sobre Sucesiones entre padres e hijos y entre cónyuges para que los ahorros familiares, el piso familiar, los pequeños talleres o los pequeños comercios no tengan que desaparecer en el momento de su transmisión; hemos reducido por segunda vez el Impuesto sobre la Renta; hemos suprimido el Impuesto de Actividades Económicas; hemos

aprobado normas que favorecen y aumentan la protección social de más de tres millones de autónomos que hay en nuestro país, de los correspondientes que haya en las Islas Baleares; estamos dando unas ayudas de cien euros mensuales a madres trabajadoras con hijos menores de tres años y hemos establecido "coste cero" de la Seguridad Social para las mujeres que después de tener un hijo se incorporen a un puesto de trabajo.

Todo eso es hacer cohesión social, todo eso es gobernar y todo eso, además, es apostar por la prosperidad del país.

Yo tengo la ambición de que España en la primera década de este siglo sea una de las mejores democracias de Europa y del mundo, y os digo una cosa: lo podemos conseguir, lo tenemos que conseguir y lo vamos a conseguir. Pero mantengamos la estabilidad, mantengamos la prosperidad y mantengamos bien firme el timón de la seguridad en España. Esas tres cosas nos llevarán al éxito. Yo quiero, con todos nuestros candidatos, el máximo apoyo de Baleares en esa política, porque ahí se juega también Baleares su estabilidad, su seguridad y su prosperidad. Y estoy convencido de que la mayoría positiva que vosotros representáis, que la mayoría positiva que hay en esta isla de Menorca, se pondrá en marcha, una vez más, el día 25 de mayo.

Y una cosa más, con esto ya termino: cuando ganamos las últimas elecciones generales, los mejores profetas de España, los mejores augures de España, decían antes de ganarlas que estábamos en situación de empate técnico, que íbamos a empatar. Ganamos por diez puntos de diferencia las elecciones. Todos los profetas se equivocaron, los que no se equivocaron fueron los ciudadanos. Esta vez algunos que han apostado, no solamente por la derrota, sino por la defunción, del Partido Popular se van a volver a equivocar. Y os digo aquí, en Menorca, dos cosas: la primera, estoy convencido de que vamos a ganar las elecciones el día 25 de mayo, convencido; y la segunda, estoy convencido de que vamos a ganar estas elecciones y las siguientes, también.

Gracias. A por ellos.